

METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

11

DÍAS
permanecieron los cuerpos de Paola y Dilan debajo de una roca.

“A Jorge Dilan le gustaba la escuela, quería saber más”

Familiares y amigos acuden a despedir al menor y su mamá Paola; el papá decide que descansen junto a Mía en el panteón civil

REBECA JIMÉNEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnequanta, Méx.— El tricolor rojo de Jorge Dilan, de cinco años, permaneció junto a su féretro blanco al que acudieron sus compañeros del Jardín de Niños *Alejandro Fleming* para despedirlo, tras vivir la angustia de que su amigo había quedado atrapado bajo las piedras, donde murió junto con su madre Paola y su hermanita Mía.

“Dilan está bajo las piedras”, repitieron por días sus compañeros de clase del tercer año de preescolar. A su corta edad sintieron alivio por el rescate de su cuerpo y hoy viven el duelo de perder a su amigo, comentó la profesora Angélica Estrada.

Jorge Dilan “era un niño alegre, que le gustaba participar, ir a la escuela, llegaba muy feliz, siempre preguntaba para saber más, llevaba dos semanas en clases presenciales”, era un alumno constante gracias al apoyo de su madre”, añadió.

Familiares y amigos acudieron a despedir a Jorge Dilan y su mamá Paola, luego de que fueron rescatados tras permanecer 11 días debajo de las rocas que se desprendieron del cerro del Chiquilite y aplastaron su casa ubicada en la calle Alacrán frente a El Calvario, en lo alto de la colonia Lázaro Cárdenas.

“Espero con ansias el día que diosito me lleve y poder abrazarnos los cuatro fuertemente”, dijo Jorge Armando en la despedida

Flores y fotos de Jorge Dilan y Paola fueron puestas en los ataúdes, uno pequeño blanco y otro de madera.



FOTOS: JACQUELINE EL UNIVERSAL

de su esposa e hijo que se realizó en un discreto velorio en una casa de la calle Club Legión Humboldt, en la segunda sección de Lázaro Cárdenas.

Se registró un desencuentro entre Gabriela, madre de Paola, y Jorge Armando, porque la joven habría manifestado su deseo de ser incinerada, pero la decisión del esposo es sepultarla en el mismo panteón que a sus hijos, en Sierra de Guadalupe.

Los ataúdes, uno pequeño blanco y el otro de madera café, estuvieron rodeados de flores. La familia colocó fotografías de Paola y de sus dos hijos.

Partieron la roca para sacarlos

La tarde del 21 de septiembre a las 18:58 horas, luego de una intensa granizada, ingenieros de ICA iniciaron la demolición de la roca de más de 120 toneladas ba-

la cual estaban los cuerpos de Paola y Jorge Dilan.

“El que no arriesga no gana”, afirmó uno de los ingenieros y, pese a que estaba a punto de anochecer y acababa de caer una tormenta, ingresó a la zona del derrumbe un martillo hidráulico operado con una retroexcavadora que por 18 minutos perforó la pesada roca hasta partirla en dos.

Rescatistas de Protección Civil estatal, de Tlalnequanta y del SUJEM se arrastraron hacia el hoyo donde estaban los cuerpos y cerca de las 20:45 horas ubicaron a Paola y a Jorge Dilan, quienes serán sepultados este jueves en el Panteón Civil *Lázaro Cárdenas*, donde se reunirán con la niña Mía.

“Espero estar con ellos para volvernos a abrazar los cuatro”, afirmó Jorge Armando. ●

Exmancerista será testigo protegido; deja la cárcel

Miguel Ángel Vázquez dará información para robustecer investigación por desfalco al erario

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

El exsubsecretario de Administración y Capital Humano de la Secretaría de Finanzas de la Ciudad de México, Miguel Ángel Vázquez Reyes, durante la gestión del actual senador por el PRD y exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, dejó la prisión luego de ofrecerse como testigo protegido para la Fiscalía General de Justicia, capitana (FGJ-CDMX) en la investigación que realiza en contra de exfuncionarios de la administración pasada por un desfalco millonario al erario por más de 293 millones de pesos.

El proceso en su contra sigue y se mantendrá en prisión domiciliaria. Se espera que con la información, datos de prueba, números de cuenta, expedientes y llamadas telefónicas en poder del imputado, que este miércoles dejó el Reclusorio Norte, se robustezca la investigación.

Agentes cercanos a la carpeta de investigación dijeron que no se descartará con los datos aportados por Vázquez Reyes, se puedan fincar responsabilidades a funcionarios de primer nivel del gobierno pasado.

Ayer, el vocero de la fiscalía capitalina, Ulises Lara, explicó que esta modalidad de investigación —convertirse de imputado a testigo protegido y dejar la cárcel— está contemplada en la Constitución, y el Código Nacional de Procedimientos Penales faculta al Ministerio Público para aplicar dicha figura jurídica.

ULISES LARA
Vocero de la FGJ-CDMX

“Los criterios de oportunidad son un importante instrumento procesal que abre las puertas a soluciones alternativas para conflictos judiciales”

“Permite al imputado ser un testigo colaborador, previo análisis de los datos que consten en la investigación, a fin de proporcionar información vital y fidedigna en la propia indagatoria que se tiene abierta en su contra, con lo cual el exservidor público ha proporcionado algunos nombres y datos que ya se integran.

“Lo anterior, con la finalidad de que el representante social de la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos se allegue de los elementos probatorios necesarios para ampliar y robustecer la investigación, a fin de ahondar en la posible comisión de delitos cometidos en agravio del erario público”, comentó el vocero.

Vázquez Reyes, hasta la tarde del miércoles, estaba en el Reclusorio Norte, donde permaneció desde febrero del año pasado tras ser aprehendido por agentes de la Policía de Investigación en la colonia Jardines del Pedregal, en la alcaldía Álvaro Obregón.

“De acuerdo con lo establecido en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio, los criterios de oportunidad son un importante instrumento procesal que abre las puertas a soluciones alternativas para conflictos judiciales, con respecto a los derechos humanos de las personas involucradas”, justificó Lara al dar a conocer la liberación del imputado. ●



Miguel Ángel Vázquez dejó este miércoles el Reclusorio Norte.



El Planetario cuenta con una pantalla de 360 por 180 grados, con calidad 4K, una capacidad de 30 millones de píxeles y el sistema es DJ STAR, el más avanzado. Mientras que el Parque de la Ciencia se ubica frente al Cosmovital y tiene una extensión de dos hectáreas.

Cambian rostro al centro de Toluca

Edomex alista nuevo Parque de la Ciencia; apuesta a recuperar espacios públicos

CLAUDIA GONZÁLEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Gracias al Parque de la Ciencia y el Planetario, que en breve serán inaugurados, Toluca tendrá un nuevo rostro, aseguró el secretario de Desarrollo Urbano y Obra, Rafael Díaz Leal Barrueta.

De acuerdo con el funcionario, esta es, quizá, la obra pública más ambiciosa del gobernador Alfredo del Mazo Maza, y se trata de una fusión entre el legado cultural de la capital mexiquense

que busca preservar la administración estatal y la recuperación de espacios públicos.

En entrevista con EL UNIVERSAL, explicó que el espacio intervenido “por años se mantuvo olvidado y sepultado en una plancha de concreto gris”, se convirtió en un parque con 24 mil metros cuadrados para el esparcimiento familiar, que se transformó en el patio frontal del Cosmovital Jardín Botánico.

El proyecto en conjunto tuvo una inversión de 350 millones de pesos y cuenta con un avance físico de 99.9%.

“Lo que quisimos es que cuando la gente diga Toluca La Bella, sea realmente bella, recuperar un esplendor que se ha ido perdiendo”, destacó.

Los visitantes tendrán de frente los vitrales que dan forma

al Hombre Sol; en el costado derecho, el Planetario ubicado en la antigua Plaza España, el Museo de Bellas Artes y los Palacios de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

El secretario dijo que hacer esta intervención en un lugar céntrico era muy importante, no sólo por el significado simbólico, sino por el espacio recuperado para beneficio de la sociedad.

Las más de dos hectáreas estaban desperdiciadas en una parte con un estacionamiento que presentaba fallas estructurales que obligaba a tomar la decisión de invertir para reforzarlo, dejarlo así o transformarlo.

Detalló que la construcción del Parque de la Ciencia “no es una ocurrencia”, sino que forma parte de una estrategia integral de rescate de espacios públicos,

sitios que serán icónicos y legado para las comunidades con “un impacto regional, pero en el caso de Toluca, hasta nacional”.

Para que el parque se conserve en buen estado, el mayor reto es el retiro del comercio informal, que deberán regular.

Del total, mil 500 metros cuadrados serán destinados al área comercial, de los que 15% lo tendrá la Secretaría de Cultura para la venta de artesanías y libros. Otra parte será para la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) estatal.

El Planetario tiene capacidad para 170 personas, transmitirá contenido sobre anatomía, biología, ingeniería o astronomía, así como materiales para todas las edades. Las funciones durarán de 20 a 40 minutos. ●

350
MILLONES DE PESOS se invertirán para llevar a cabo el proyecto en conjunto, que tiene un avance de 99.9%.